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La riunione viene avviata con l’introduzione di Matteo Mascia che richiama la “Proposta di lavoro”
distribuita all’inizio dell’incontro e che viene allegata al presente verbale per quanti non erano
presenti alla riunione.
Oltre alla descrizione della sequenza e dei titoli degli interventi dell’incontro viene ufficialmente
dato il via al Gruppo tematico di Agenda21 sul “Risparmio energetico e le energie rinnovabili” che
ha come obiettivo di definire un piano d’azione partecipato e condiviso per lo sviluppo delle energie
rinnovabili e del risparmio/efficienza energetica. 
Questo Gruppo si inserisce all’interno del progetto europeo BELIEF – Building in Europe Local
Intelligent Energy Forums realizzato nell’ambito del programma comunitario Intelligent Energy in
Europe (EIE) a cui il Comune di Padova partecipa.
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Mascia presenta poi brevemente il “Patto di lavoro” proposto ai partecipanti con l’indicazione della
metodologia e di alcune regole minime che guideranno le attività del Gruppo tematico secondo le
modalità già applicate nel processo di Agenda21. Anche questo documento viene allegato al
presente verbale.
Seguono poi gli interventi dell’Assessore Francesco Bicciato ed del Capo settore ambiente Patrizio
Mazzetto.

L’assessore Bicciato sottolinea l’importanza del Gruppo tematico sull’Energia che si inserisce
all’interno di un’ampia politica dell’amministrazione comunale rivolta allo sviluppo di concrete
azioni nel campo dell’utilizzo delle risorse rinnovabili e del risparmio energetico per contribuire
all’abbassamento delle emissioni di CO2 e al conseguimento degli obiettivi di Kyoto.
In particolare l’amministrazione si è dotata di un Piano per l’efficienza energetica, azione
assolutamente innovativa relativamente al territorio nazionale, che potrebbe diventare un piano di
riferimento per altre amministrazioni italiane. Tra le azioni in corso vengono brevemente citate: la
metanizzazione di tutti gli impianti di riscaldamento del Comune, il rinnovo dei mezzi pubblici, gli
interventi sull’illuminazione pubblica e semaforica, l’utilizzo del solare (che con il “conto energia”
è divenuto conveniente). Inoltre, nei prossimi mesi sarà definito uno specifico regolamento sul
risparmio energetico che andrà a completare il recente Regolamento Edilizio del Comune di
Padova. 
In questo contesto l’Assessore Bicciato ribadisce la centralità del Gruppo tematico di Agenda21 che
attraverso il coinvolgimento dei diversi portatori di interesse attivi in città, ottimamente
rappresentati dai partecipanti presenti, può favorire una crescente corresponsabilità della società
civile nella fondamentale azione volta alla sviluppo del risparmio energetico e delle fonti
rinnovabili di energia. Attraverso Agenda21 è possibile non solo elaborare proposte e linee guida in
questa direzione, ma anche promuovere una più ampia consapevolezza nei cittadini e nell’opinione
pubblica dei margini di miglioramento nell’efficienza energetica a livello urbano.
Al Gruppo tematico è chiesto di elaborare un piano operativo che proponga azioni complementari a
quelle già avviate dal Comune rivolte in particolare alle famiglie, ai cittadini, alle categorie
produttive,  alle altre istituzioni locali, ecc…. L’obiettivo ipotizzato è arrivare ad un abbassamento
dell’emissione di CO2 del 9% in nove anni (non è stato definito relativamente a quale valore di
partenza). 
Infine, l’Assessore ha segnalato che i lavori saranno sotto l’attenta osservazione dell’Authority
dell’Energia, che considera l’iniziativa di Padova un progetto pilota di sperimentazione di decisioni
e azioni compartecipate con la società civile. 

Segue poi la presentazione del Dott. Mazzetto, Capo Settore Ambiente, che introduce con alcune
slides il progetto BELIEF che verrà presentato in dettaglio in occasione del prossimo incontro. 

Si è quindi aperto il dibattito con i partecipanti, di cui si riportano di seguito in forma sintetica i
principali temi affrontati:
• Approvazione formale della partecipazione al tavolo e delle modalità di lavoro da parte di tutti i

convenuti.
• Descrizione degli obiettivi e delle attività delle associazioni rappresentate.
• Discussione sull’obiettivo del 9% riguardo al valore di partenza e al come considerare questo

valore nel corso del periodo (al “netto” o al “lordo” dello sviluppo?). Discussione sulla sua
congruità dell’obiettivo. Si può fare di più?
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• Posizione del mondo dell’agricoltura e delle potenzialità della produzione in provincia di
Padova. 

• Possibile interazione con il gruppo scientifico creato presso l’Assessorato all’Ambiente che
lavora sul regolamento edilizio, possibilità accordata dall’assessore. Lo stesso ribadisce che il
tempo per l’esecuzione del lavoro è di sei mesi dall’inizio dello stesso.

• Possibili figure professionali ed artigiane con professionalità nuove collegate alle energie
rinnovabili.

• Importanza delle attività di informazione, educazione e formazione nel campo delle energie
rinnovabili.

A conclusione dell’incontro Mascia verifica che da parte dei partecipanti, tutti con una buona
conoscenza delle problematiche legate alla questione energetiche, non è richiesta la realizzazione di
incontri informativo/formativo sul tema, per cui si decide di dedicare il prossimo incontro alla
presentazione del progetto europeo BELIEF e del Piano di Efficienza Energetica del Comune di
Padova.
In questa occasione si discuterà inoltre della partecipazione di alcuni rappresentati del Gruppo
tematico ad un gruppo ristretto (più operativo) previsto sempre dal progetto europeo BELIEF (v. il
documento “Proposta di lavoro” allegato).

Il prossimo incontro è fissato per lunedì 10 luglio 2006 alle ore 17.30 presso Informambiente.
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